

ACLARACIONES SOBRE LA INFORMACIÓN DE LA PISTA DE ATLETISMO.

En referencia a la información publicada por el actual equipo de gobierno en relación al estado de la pista de atletismo, desde el PSOE Baza queremos realizar las siguientes aclaraciones.

- Es **totalmente falso** que hayamos puesto en peligro la seguridad de los usuarios, ya que **no existe ningún informe técnico firmado** por parte de un funcionario capacitado para la elaboración de dicho informe, que prohíba explícitamente el uso de la grada.

- Los informes emitidos por el operario y no técnico de Instalaciones deportivas que hace referencia con fecha del **31 de julio de 2020**, es una enumeración de actuaciones que **es solicitado por el concejal responsable al operario**. Como se hace de manera anual y para establecer una planificación de las inversiones que se pretendían abordar para los sucesivos proyectos de presupuestos. Alguna de las actuaciones como reparación de megafonía, pintura, redes parabalones, adaptación para la accesibilidad en los vestuarios, reparación y saneamiento de fachada y tejado de los vestuarios, han sido acometidas ya en los pasados presupuesto y el resto estaban en previsión de dimensionar económicamente y a la espera de subvenciones. Con tantas instalaciones deportivas y con un presupuesto limitado, es complicado abordar el 100% de todas las necesidades que tienen las instalaciones.

- **En ningún momento el informe con fecha del 12 de octubre de 2022** que elabora el técnico de riesgos laborales al que hace referencia en la nota, fue entregado y puesto en conocimiento de los responsables del equipo de gobierno y lo que es más grave, ocultando la información que ello trasciende de dicho informe. Ese informe fue solicitado de manera interna sin conocimiento ni a petición del concejal por parte del operario de instalaciones deportiva. Este informe fue entregado por el técnico de riesgos laborales a dicho operario exclusivamente; con el agravante de que el operario no comunicara al responsable del área la existencia de dicho informe, ocultado del mismo modo al los técnicos de urbanismo, la petición expresa de que se pronuncien desde su unidad.

- En vista de **mejorar la estructura de la grada como medida provisional** hasta que se reparase de manera definitiva, se realizaron unas actuaciones de apuntalamiento y consolidación por parte de una empresa constructora y supervisado por los técnicos municipales. Además durante 2022 se solicitó presupuesto a varias empresas locales para la dimensión económica de dicha actuación.

- Las pistas de atletismo requieren de una gran inversión para la remodelación total tanto de la pista como de los espacios complementarios de la grada, pero cuya

inversión con fondo propios del ayuntamiento es complicada y una de las formas para conseguir su reforma, será a través de las líneas de subvención que salgan. Desde el PSOE llevábamos en **nuestro programa electoral** esta actuación, como una inversión prioritaria en la próxima legislatura.

- Esta actuación provisional de consolidación, ha posibilitado que se siga usando ese espacio y que no haya habido **NINGUNA** incidencia con su uso durante todo este tiempo. Dejando claro que el uso ha continuado por no emitirse el informe técnico por parte de los servicios de urbanismo, que prohibiese el uso del espacio.
- Nos gustaría conocer cuales son las **pretensiones del actual equipo de gobierno en materia de instalaciones deportivas**, ya que solamente se están limitando a informar de manera interesada de aquellas cuestiones que no quedaron resueltas en el anterior mandato y que teníamos en previsión de acometer.
- No entendemos ni compartimos como se puede hacer uso descarado de los canales propios del ayuntamiento, para informar de manera tan sesgada a la ciudadanía, solicitando incluso el cese de corporativos, en vez ser un canal institucional al servicio de todos y ser profesionales en la gestión de la información.

Desde el equipo de gobierno anterior tenemos la cabeza muy alta y nuestro compromiso ha sido firme y claro con la gestión de las instalaciones deportiva y la apuesta decidida por mejorar, renovar y planificar de manera profesional tanto el funcionamiento como las inversiones. No son opiniones sino que los números hablan por si solos, durante los último 8 años se ha invertido **1.583.500 euros aprox** en las instalaciones deportivas y eso ha sido gracias a la busca incansable de subvenciones, donde los proyectos que hemos presentado en esta materia, todos han tenido financiación y sobre todo a los recursos propios que aunque limitados han ido destinados a mejorar las instalaciones.

A continuación queremos dejar un informe de todo lo acontecido en materia del instalaciones deportivas, detallando todas las inversiones que se han realizado durante los últimos 8 años.

Informe sobre las inversiones realizadas en las instalaciones deportivas 2015-2023

El parque publico de instalaciones deportivas cuenta con una red de espacios deportivos amplio y variados, repartidos por todo el municipio. Esta compuesto por 109 espacio deportivo de diversos ámbitos.

El 90% de las instalaciones se encuentra en con un uso sobre utilizado, síntoma de que absorben en gran medida la demanda de la población y en algún espacio hay señales de que se queda corto, como es el caso del pabellón de deportes.



Uno de los principales objetivos del equipo de gobierno 2015-2023 han sido apostar por el mantenimiento preventivo, ampliar nuevos espacios deportivos y la eficiencia energética de las instalaciones.

La singularidad de nuestra red de instalaciones es la edad que tienen nuestros espacios, ya que nos podemos encontrar instalaciones con más de 33 años como la pista de atletismo y otras tan recientes como el polideportivo con solo 8 años. Esto implica que el nivel de mantenimiento y utilización siempre han sido un factor a tener en consideración para elaborar la estrategia de gestión de instalaciones deportivas.

Desde el principio de la legislatura se vio necesario realizar un análisis y diagnóstico del estado de las instalaciones y fruto de ese trabajo salió la estrategia de gestión e inversiones de las Instalaciones deportivas. Consideramos que solamente a través de un profundo conocimiento del estado actual de los espacios y una previsión económica de cómo realizar las inversiones, es la forma adecuada para un funcionamiento óptimo.

Además en el año 2021 se elaboró el Plan Local de Instalaciones Deportiva de Baza como principal documento que recogía todos los datos necesarios para el análisis y diagnóstico. Plan que no fue apoyado por las formaciones de VOX y PP y si por IU, Ciudadanos y PSOE. En ese plan se reflejaron las líneas de inversión en cada espacio y las posibilidades de financiación de cada uno de las actuaciones.

Fruto del amplio conocimiento y la correcta orientación de cada una de las inversiones, durante los últimos 8 años se han invertido en las instalaciones deportivas de Baza un total de **1.583.500 euros aprox.** Esta gran inversión ha sido posible gracias a la consecución de subvenciones de carácter, provincial, autonómico y nacional, además destinar recursos propios que han posibilitado la consecución y la financiación de las inversiones.

A continuación se detalla cada una de las inversiones según el espacio deportivo.

- Piscina Cubierta
 - Cambio de ventanas para mejorar el aislamiento
 - Adquisición nueva deshumestadora
 - Cambio de equipamiento de vestuarios
 - Reparación 1 vaso grande
 - Reparación 2 vaso grande y vaso pequeño
 - Adquisición manta térmica.

- Pabellón de deportes
 - Reforma y remodelación de la zona de vestuarios, adquisición nuevo rocódromo, adquisición marcador, redes parabalones, mejora iluminación LED y nuevo sistema de megafonía.
 - Reparación canastas

- Campo de fútbol Alameda
 - Cambio de suelo de los vestuarios
 - Cambio del caucho del campo de futbol
 - Adquisición de focos led

- Pistas de Atletismo
 - Reforma de la zona de vestuarios (vestuarios adaptados) y reparación de fachada.
 - Apuntalamiento de la zona de grada

- Constantino Navarro
 - Mantenimiento anual del césped natural

- Polideportivo Municipal
 - Piscina de verano
 - Reparación zona jardín
 - Reparación bordillo piscina y lecheo
 - Zona de vóley playa
 - Nivelación terreno, redes parabalones, equipamiento, iluminación y aportación de arena
 - Zona pista polideportiva
 - Iluminación de la pista.
 - Zona skate park
 - Construcción skatepark
 - Zona calistenia
 - Construcción calistenia
 - Zona pistas de pádel
 - Cubrición de las pistas de pádel
 - Sustitución césped artificial de 2 pistas
 - Adquisición de toldos
 - Zona campo de futbol
 - Remodelación de la grada existente
 - Construcción nueva grada
 - Zona chiringuito
 - Construcción zona chiringuito
 - Zona nueva de arena
 - Construcción pista de voley playa y balonmano playa

- Pistas polideportivas en parques
 - Huerta del pino: Reparación vallado de fondo
 - Parque de los Prados:
 - Reparación vallado
 - Incorporación de iluminación
 - Parque de la Constitución
 - Reparación vallado



- Adquisición porterías antivandálicas
- Pista cubierta
 - Cambio iluminación
- Pistas polideportivas en centros educativos
 - Colegio Ciudad de Baza
 - Arreglo pista polideportiva
 - Colegio Jabalcón
 - Arreglo pista polideportiva
 - Colegio San José de Calasanz
 - Colegio Francisco Velasco
 - Arreglo pista polideportiva
- Gimnasio Tenis de Mesa
 - Cambio focos
- Circuito David Valero
 - Adquisición elementos
 - Acondicionamiento del terrero para eventos
- Circuito de Radio Control
 - Iluminación

Toda estas inversiones han posibilitado enriquecer la oferta deportiva y mejorar el uso de los espacios. Debido al gran volumen no se ha podido llegar a una situación optima en todas las instalaciones, ya que no se ha dispuesto de los recursos económicos necesarios para realizar las inversiones que requieren cada uno de los espacios.

Como todo plan tiene una duración de 2021-2025 y se tenía la previsión de seguir la ejecución del plan y acometer las actuaciones que se proyectaron. Como el coste de algunas inversiones dependía de la consecución de subvenciones que no han llegado, no se han podido acometer, como es el caso de la pista de atletismo. En el programa electoral del PSOE se detallan aquellas actuaciones que consideramos prioritarias como la remodelación de las pistas de atletismo.

De todas formas, creemos que el nivel alcanzado en estos últimos 8 años ha sido muy alto y que ha posibilitado que el parque público de instalaciones deportivas crezca de manera sostenible y acorde a una estrategia consensuada y planificada desde el conocimiento técnico y político.